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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 7. Sitzung des Schulausschusses 

am 12.04.2018 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    19:10 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Schülervertreterin  Frau Liv Heldberg  
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann  
Elternvertreter im Schulaus-
schuss  

Herr Arno von Dreele  

Verwaltung 
Bau-Ing.  Frau Gabriella Behrens  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Falkner  
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Gäste: 
Kiga – Leitungen aus Visselhövede, Jeddingen und Wittorf 
Kastanienschule  Frau Puschmann 
Grundschule Jeddingen Frau Darboven 
Oberschule   Herr Dyck 
 
Zuhörer: 4 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
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  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 05.12.2017 
056-2018 5 Antrag der SPD-Fraktion auf Neufassung der Satzung über Betrieb 

und Benutzung von Kindertagesstätten in der Stadt Visselhövede 
057-2018 6 Regelung der zusätzlichen Kita-Plätze für das kommende Kitajahr 
058-2018 7 Vorläufiges Verhandlungsergebnis bei der Beitragsfreiheit im Kin-

dergarten 
060-2018 8 Entwicklungskonzept-Campusumfeld Visselhövede 
  9 Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen (bei Bedarf) 
  10 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  11 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  12 Nächste Sitzung geplant: 12.06.2018 um 17 Uhr 
  13 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Cordts eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Nach dem Hinweis von Herr Cordts, dass zwei beratende Mitglieder des Ausschusses nach 
TOP 4 noch verpflichtet werden müssen, wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt.  
 
 
3. Einwohnerfragestunde  
kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 05.12.2017 
Die Niederschrift wird mit 8 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt. 
Im Anschluss nimmt Herr Goebel die Verpflichtung zweier beratender Ausschussmitglieder 
vor: Herr Georg Helle-Feldmann (Lehrervertretung) und Liv Heldberg (Schülervertretung) 
werden förmlich nach § 60 NKom VG per Handschlag verpflichtet sowie über Ihre Pflichten 
gemäß der Pflichtenbelehrung entsprechend § 54 NKomVG Abs. 3 und § 43 NKomVG in-
formiert. Die Aushändigung der Erklärung zur Pflichtenbelehrung wird von beiden mit ihrer 
Unterschrift bestätigt. 
 
 
056-2018 
5. Antrag der SPD-Fraktion auf Neufassung der Satzung über Betrieb und Benutzung 
von Kindertagesstätten in der Stadt Visselhövede 
Herr Cordts erläutert kurz die Gründe für den Antrag der SPD auf Neufassung der Satzung 
über Betrieb und Benutzung von Kindertagesstätten in der Stadt Visselhövede und stellt die 
Frage nach dem derzeitigen Stand in der Betreuung. Diese wird von Frau Schorp-Bolz be-
antwortet mit dem Hinweis, dass nach einer halbjährigen Übergangsfrist nunmehr alles gut 
eingespielt ist und individuelle Regelungen für betroffene Eltern vereinbart worden sind. 
Herr Haase gibt den Hinweis, dass eine Satzungsänderung ohnehin im Sommer aufgrund 
der aktuellen Gesetzesänderung zur Beitragsfreiheit vorgenommen wird und dann kann 
über weitere Änderungen diskutiert werden. Da es sich aus der Diskussion gezeigt habe, 
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dass die derzeitige Situation sich bewährt hat, wird dieser Tagesordnungspunkt ohne Be-
schluss beendet. 
 
 
057-2018 
6. Regelung der zusätzlichen Kita-Plätze für das kommende Kitajahr 
Frau Falkner erläutert kurz die Sitzungsvorlage und verdeutlicht, dass es sich um eine 
Übergangsregelung in Absprache mit der Landesschulbehörde handelt. Die Kindergartenlei-
tungen signalisieren ihre Unterstützung und betonen, dass es keine Konflikte gibt. Sollte der 
Prima(r) Campus nicht rechtzeitig fertiggestellt werden, können Ausnahmeregelungen bzw. 
eine Verlängerung beantragt werden, deren Genehmigung man voraussetzt, so Herr Haase. 
Herr Goebel teilt mit, dass sich derzeit die Tagesmütterkapazitäten vergrößern und sich 
somit die Unterbringung der unter Dreijährigen verbessert. 
Die Stadt Visselhövede hat mit der Gemeinde Bothel Absprachen hinsichtlich der Übernah-
me von Möbeln und baulichen Einrichtungen in der ehemaligen Grundschule in Wittorf ge-
troffen. Auch ist man optimistisch hinsichtlich der Einstellung von zusätzlichem Personal, da 
durch die frühzeitige Ausschreibung die Bewerberlage sehr gut sei. 
Der Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
058-2018 
7. Vorläufiges Verhandlungsergebnis bei der Beitragsfreiheit im Kindergarten 
Herr Haase erläutert die Sitzungsvorlage und der Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
060-2018 
8. Entwicklungskonzept-Campusumfeld Visselhövede 
Für die Neugestaltung der Verkehrsfläche und Nebenflächen auf dem Prima(r) Campus 
stellt Frau Behrens drei Varianten der Verwaltung vor. Eine vierte Diskussionsvariante wird 
von der CDU/FDP Fraktion als Tischvorlage hinzugefügt. Die von der Verwaltung favorisier-
te Variante drei wird in der anschließenden Diskussion teilweise kritisch hinterfragt. Herr 
Goebel macht jedoch deutlich, dass heute ein Votum zur weiteren Planung des Campus-
konzeptes benötigt wird und schlägt die weitere Beratung über die Konzeptentwicklung im 
Bauausschuss am 26.04.2018 vor. Hier soll dann auch die 4. Variante der CDU/FDP Frakti-
on mit aufgenommen werden. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die weiteren Beratungen werden an den Bauausschuss verwiesen 

unter Einbeziehung der eingereichten 4. Variante der CDU/FDP Frak-
tion (siehe Fortschreibung) 
 

 

Ja 5  Nein 4  Enthaltung 0   
  
9. Berichte der Schul- und Kindergartenleitungen  
Es gibt folgende Mitteilungen aus den Kindergärten: 
9.1. Frau Pape lädt ein zum Tag der offenen Tür im Fabula am 17.4.2018. 
 
Es gibt folgende Mitteilungen aus den Schulen: 
9.2. Herr Dyck teilt mit, dass ab Sommer 2018 die vierten Klassen aus der Kastanienschule 
am Standort Lönsstraße aufgenommen werden. Dafür bittet er um die Mithilfe des Bauhofes 
zur Unterstützung der beteiligten Hausmeister beim Umzug. Dies wird seitens der Verwal-
tung zugesichert. Weiterhin bittet er darum, dass im Rahmen der großen Umgestaltung an 
der Kastanienschule die anderen Schulen nicht vergessen werden und macht darauf auf-
merksam, dass die Toilettenanlage Auf der Loge sanierungsbedürftig sei und behinderten-
gerecht umgestaltet werden müsse; 



 Seite 4 

9.3. Herr Dyck bittet um schnellere Umsetzung des Beschlusses zur Anschaffung von inter-
aktiven-Boards, da die bereits angeschafften Boards „veraltern“ und die digitale Ausgestal-
tung an der Schule rückständig sei. Dies bestätigt Herr Helle-Feldmann und unterstreicht, 
wie motivierend die Whiteboards für den Unterricht sind. 
9.4. Herr Dyck wünscht sich für die Schulsekretärinnen eine verbesserte und leistungsorien-
tierte Bezahlung, da die Anforderungen und der Verwaltungsaufwand z.B. durch die Füh-
rung der Schul-Girokonten immer anspruchsvoller werden; 
9.5. Frau Puschmann berichtet, dass die Bundesfreiwilligenstelle (Bufdi) neu besetzt werde 
und lädt alle Beteiligten zur Abschlussaufführung des Zirkus-Projektes am Freitag, 
20.04.2018 ein; 
9.6. Frau Darboven berichtet von stabilen Schülerzahlen und wünscht sich für die Jeddinger 
Grundschule den Ausbau der Medienkompetenz für ihre Schüler/innen. 
 
  
10. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Grünhagen berichtet, dass die Antennen für die Richtfunkverbindung zwischen den 
Gebäuden der Oberschule geliefert wurden und der Anschluss demnächst vorgenommen 
wird.  
 
  
11. Einwohnerfragestunde 
Eine Zuhörerin wünscht sich in der Diskussion um die Verkehrswege-und Nebenflächenpla-
nung, dass die Bereitstellung von Parkplätzen nicht zu Lasten des Schulhofes und dessen 
Ausgestaltung ginge. 
  
  
12. Nächste Sitzung geplant: 12.06.2018 um 17 Uhr 
zur Kenntnis genommen 
 
  
13. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Der Ausschussvorsitzende Cordts schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:00 Uhr. 
 
  
 
 

Lothar Cordts 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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